

# Eine ganze Familie macht in Kunst

RADSTADT / KUNSTHANDWERKSMARKT

Twittern

f Share



29/08/19 Fritz Prehal, 1960 in Radstadt geboren, war schon 1994, beim vierten Radstädter Kunsthandwerksmarkt, mit einer Sonderausstellung präsent, damals im Pfarrzentrum. Heuer, ein Vierteljahrhundert später, sind er und seine Familie ins Zeughaus am Turm eingeladen.

Fritz Prehal machte, nachdem er die HTL absolviert hatte, eine Ausbildung in der Glasfachschnitzschule Hadamar (Deutschland) und u.a. auch bei Firma Lobmeyr in Wien.

Mit seiner Frau Renate, einer ausgebildeten Glasinstrumentenmacherin, baute er in der Steiermark, in Kainach bei Voitsberg, eine Glaskunstwerkstätte auf.

Prehals Objekte sind markant und klar, er macht selten Kompromisse, nichts ist verwaschen. Durch Schmelzen, Sägen, Bohren, Schleifen und Polieren entstehen seine kostbaren Glaskulpturen.



Das kreative Umfeld der Eltern ermöglichte den beiden Kindern Jan und Lena eine künstlerische Berufswahl. Jan dem Upcycler und Lena der Fotografin. Die ganze Familie präsentiert sich nun also in einer Sonderausstellung, die morgen Freitag (30.8.) um 20 Uhr im Zeughaus am Turm eröffnet wird.

Jedes Jahr erwartet man tausende Besucher aus der Region, aber auch aus weiter Ferne beim Kunsthandwerksmarkt, schließlich ist er weit über die Grenzen unseres Landes hinaus bekannt: Der Radstädter Markt findet zum 29. Mal statt. Er bietet handwerkliche und künstlerische Qualität auf höchstem Niveau. Über hundert Aussteller haben sich diesmal angesagt, bieten ihr exklusives Kunsthandwerk aus allen Materialbereichen.

„Dank der treuen Preisstifter ist es seit Jahren möglich, Preise für gestaltendes Handwerk, aktuelles Design, innovative Produktgestaltung und angewandte Kunst durch eine fachkundige Jury zu vergeben“, freut sich die Leiterin des veranstaltenden Kulturvereins Das Zentrum, Elisabeth Schneider. „Auch die Kinderjury wird unterwegs sein und ihren Preis (gestiftet von der AHA-Ideenwerkstatt, Schladming) vergeben.“



Zu Radstädter Markt gehört immer das Öko-Ringelspiel, und es gibt auch wieder Straßentheater wie das Duo ComicCasa aus der Schweiz, die Stelzengeher Schnur & Strax und die Prager Straßenmusikanten Motovidlo. **(Das Zentrum)**

29. Kunsthandwerksmarkt Radstadt, 31. August und 1. September, jeweils von 10 bis 18 Uhr am Stadtplatz und in den Straßen des Ortes – [www.daszentrum.at](http://www.daszentrum.at)